

INFORMACIÓN RELACIONADA A LA TRANSPARENCIA PROACTIVA

**AVANCE DE INDICADORES DE INTERÉS PÚBLICO DE LA INSTANCIA MUNICIPAL DE LA MUJER.
(MES DE AGOSTO 2025)**

Evidencia de Fin, propósito, componentes e indicadores (dependiendo del medio de verificación establecidos en la MIR)

1. PERCEPCION(FIN):

El presente indicador no muestra evidencias de los avances; debido a que aún no se cumple en tiempo establecido para efectuar la mediación.

2. OPORTUNIDADES:

El presente indicador no muestra evidencias de los avances; debido a que aún no se cumple en tiempo establecido para efectuar la mediación.

3. ACCIONES DE EQUIDAD: Durante el mes de agosto, en la Instancia Municipal de la Mujer, se continuó trabajando activamente en el proyecto "Rescatando el Bordado Náhuatl", una iniciativa que forma parte de las acciones de equidad impulsadas a nivel local. Este proyecto tiene como objetivo principal el fortalecimiento de la identidad cultural y el empoderamiento de las mujeres a través del rescate y la práctica del bordado tradicional náhuatl.

A lo largo del mes, se llevaron a cabo diversas actividades formativas y de acompañamiento, que culminan en este periodo, en las cuales las participantes no solo han demostrado un gran interés, sino también habilidades notables y un fuerte compromiso con su desarrollo personal y comunitario.

Estas acciones reflejan el valor del trabajo colectivo, el rescate de saberes ancestrales y la promoción de espacios seguros e incluyentes para las mujeres del municipio.

4 AVANCES OBSERVADOS.

Cabe destacar que, gracias los avances logrados en el marco del proyecto, algunas de las participantes ya han comenzado a comercializar sus prendas, obteniendo sus primeras ventas.





El presente indicador no muestra evidencias de los avances; debido a que aún no se cumple en tiempo establecido para efectuar la mediación.

5 CONVENIOS INSTITUCIONALES :

El presente indicador no muestra evidencias de los avances; debido a que aún no se cumple en tiempo establecido para efectuar la mediación.

6 TALLERES:

Durante el mes de agosto, la Instancia Municipal de la Mujer (IMM) llevó a cabo diversas acciones enfocadas en la promoción de la equidad de género, el empoderamiento de las mujeres y el fortalecimiento institucional a través de talleres, reuniones, y procesos de formación. A continuación, se detallan las principales actividades realizadas:

1.- Talleres Comunitarios

Como parte del proyecto "Rescatando el Bordado Náhuatl", se continuaron realizando talleres dirigidos a mujeres de la comunidad. Estas actividades tienen como objetivo principal rescatar saberes ancestrales, fortalecer la identidad cultural y brindar un espacio de desarrollo personal y colectivo. Las participantes han demostrado gran interés, habilidades destacables y un compromiso constante con el proyecto.

2. Participación en el Consejo de Seguridad Pública

La Instancia Municipal de la Mujer participó activamente en las sesiones del Consejo de Seguridad Pública, aportando una perspectiva de género en el análisis y propuestas sobre las problemáticas que afectan a la comunidad, especialmente en temas relacionados con la violencia de género y la seguridad de las mujeres.

3. Coordinación y Capacitación con SECMUJERES

Durante este mes, se mantuvo una colaboración constante con la Secretaría de las Mujeres (SECMUJERES), participando en:

Capacitaciones especializadas sobre temas de género.

Acompañamientos técnicos y administrativos.

Coordinación de acciones institucionales.

4. Capacitación en Masculinidades

Se llevó a cabo una capacitación enfocada en Masculinidades Positivas, con el objetivo de sensibilizar sobre nuevas formas de relacionarse desde el respeto, la corresponsabilidad y la prevención de violencias. Esta capacitación estuvo dirigida a servidores públicos y miembros de la comunidad interesados en promover entornos más igualitarios.

5. Reuniones Virtuales Semanales

La Instancia participó semanalmente en reuniones virtuales con otros Institutos Municipales de la Mujer (IMM) del estado. Estos encuentros permiten compartir experiencias, coordinar acciones regionales y fortalecer el trabajo colaborativo entre municipios para dar respuesta a problemáticas comunes desde una perspectiva de género

Las acciones realizadas durante el mes de agosto reflejan el compromiso de la Instancia Municipal de la Mujer con la construcción de una sociedad más justa, equitativa e incluyente. A través de talleres, espacios de formación y participación institucional, se sigue trabajando de manera coordinada para garantizar los derechos de las mujeres y promover la igualdad sustantiva



"2025, Año de la Innovación y el Fortalecimiento Educativo".

2:53 2am LTE 4G

SeMUJERES
SISTEMA MEXICANO DE MUJERES
SUSTANCIAS SUSTENTATIVAS

Encuesta de satisfacción

Se registró tu respuesta.

Enviar otra respuesta

Google no creó ni aprobó este contenido. - Comunicarse con el presidente del formulario - Condiciones del Servicio - Política de Privacidad

El formulario parece sospechoso? Informe

Google Formularios



7 EVENTO: en este mes de julio no se genera información ya que no había ningún evento programado.

8 DERECHOS DE LAS MUJERES:

En el marco del Día Internacional de los Pueblos Originarios, la Instancia Municipal de la Mujer, en coordinación con el Departamento de Asuntos Indígenas, participó en la celebración con una actividad enfocada en el rescate y la visibilización de los saberes tradicionales de las mujeres de nuestra comunidad.

Objetivo de la Participación

Brindar un espacio de visibilidad y comercialización a las mujeres bordadoras que forman parte del proyecto "Rescatando el Bordado Náhuatl", como parte del trabajo continuo que impulsa la Instancia Municipal de la Mujer en el fortalecimiento de la identidad cultural, la autonomía económica y el empoderamiento de las mujeres indígenas.

La Instancia Municipal de la Mujer montó una exposición de bordado tradicional náhuatl, en la cual participaron activamente mujeres que han sido parte de los talleres ofrecidos por esta instancia durante los últimos meses.

Durante el evento:

Las bordadoras exhibieron una amplia variedad de piezas elaboradas a mano, destacando técnicas tradicionales, diseños culturales y elementos representativos de nuestra herencia indígena.

Algunas de las participantes lograron ventas significativas de sus productos, lo cual representa un avance importante hacia su autonomía económica y la valorización de su trabajo artesanal.

Se promovió el reconocimiento de la cultura indígena como un patrimonio vivo y una fuente de identidad y orgullo para la comunidad.

Participación activa de las bordadoras en un evento de carácter cultural y comunitario.

Exhibición y comercialización exitosa de productos elaborados en los talleres.

Fortalecimiento del vínculo institucional entre la Instancia Municipal de la Mujer y el Departamento de Asuntos Indígenas.

Visibilizarán del trabajo de las mujeres como portadoras de saberes ancestrales y agentes de cambio en sus comunidades.

La participación en la celebración del Día de los Pueblos Originarios permitió reforzar el compromiso institucional con la equidad, la inclusión y el respeto a la diversidad cultural. Las mujeres bordadoras no solo compartieron su arte, sino que también fueron reconocidas como parte fundamental en la preservación de la identidad indígena de nuestro



7. MECANISMOS:

Como parte de las acciones de prevención y promoción de los derechos humanos de las mujeres y comunidades indígenas, la Instancia Municipal de la Mujer, en coordinación con personal del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), llevó a cabo una plática preventiva en la comunidad de La Laja.

Objetivo de la Actividad

Informar y sensibilizar a las y los habitantes de la comunidad sobre sus derechos individuales y colectivos, así como brindar herramientas básicas para identificar y prevenir la violencia de género, fomentando el respeto, la equidad y una vida libre de violencia.

Desarrollo de la Actividad

Durante la jornada, se abordaron los siguientes temas:

Derechos de las personas y comunidades indígenas.

Tipos y modalidades de violencia.

Explicación y uso del Violentómetro como herramienta de identificación de situaciones de violencia.

Aplicación de test de detección de violencia y autoevaluación emocional.

Además, se promovió un espacio abierto de participación, en el que las y los asistentes compartieron inquietudes, reflexiones y experiencias, generando un diálogo respetuoso y enriquecedor.

Se contó con una participación activa por parte de las y los asistentes, quienes mostraron



ATENTAMENTE:

Karla P. Cárdenas Enríquez
Lic. Karla Paloma González Enríquez